

Comunicado de Prensa

No. 0008-23

Lugar Sonora

Fecha: 07 de marzo de

2023

Reconoce Conagua contribución de la mujer en el sector hídrico en Sonora

El miércoles 8 de marzo se conformará el Comité para la Unidad de Igualdad de Género de Conagua en Sonora.

En el marco del Día Internacional de la Mujer, el Organismo de Cuenca Noroeste (OCNO), de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), reconoce la contribución de las 145 mujeres que colaboran en esta institución, para mejorar la administración hídrica en el estado.

Esta fecha empezó a conmemorarse el 8 de marzo por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en 1975 y, dos años más tarde fue proclamado por su asamblea, sus orígenes se destacan en las manifestaciones de las mujeres que, especialmente en Europa, reclamaban a comienzos del siglo XX el derecho al voto, mejores condiciones de trabajo y la igualdad entre los sexos.

Una premisa fundamental para el Organismo de Cuenca Noroeste es destacar el trabajo y los aportes de las mujeres en un marco de respeto e igualdad, para la transformación del sector hídrico de Sonora. En ese sentido, el 8 de marzo próximo se conformará el Comité para la Unidad de Igualdad de Género, el cual estará encargado de crear, fomentar y ejecutar acciones encaminadas a la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres, que propicien la no discriminación y equidad entre los géneros, la toma de decisiones, así como acciones afirmativas que garantizan el pleno ejercicio de los derechos entre mujeres y hombres.

En el OCNO a través de su enlace de género, encabezado por Tania Valenzuela Soto, se garantiza esta política en la búsqueda de fomentar la igualdad, integridad y la atención a las colaboradoras de la Conagua en la entidad.

Asimismo, en México, por primera vez en la historia de la Administración Pública Federal, se implementan los concursos del Servicio Profesional de Carrera exclusivos para mujeres con el objetivo de promover la participación más equitativa en la toma de decisiones del sector hídrico. En este sentido, en la Conagua ha realizado cuatro convocatorias de género durante 2021 y 2022.

En reconocimiento, el Organismo de Cuenca Noroeste comparte algunas experiencias de mujeres trabajadoras en las diferentes áreas que la conforman:







Comunicado de Prensa

No. 0008-23

Lugar Sonora

Fecha: 07 de marzo de 2023

Jesús Paola Gastélum Castro, de la Dirección General, Módulo de Transparencia; 12 años de antigüedad: "me dedico a atender la información que llega a través de los sistemas institucionales, donde se reciben las solicitudes y se turnan a las áreas correspondientes. Luego gestiono la información en tiempo y forma, para dar respuesta, además, de atender peticiones de la ciudadana. Mi mayor satisfacción, es hacer bien mi trabajo y ayudar a los ciudadanos".

Dinora Paulina Castillo Miranda, Dirección Técnica, más de 3 años laborando en el Departamento de Hidrometría: "diariamente recopilo la información hidrométrica, como los niveles actuales de las presas en Sonora. Me satisface, la oportunidad que me han dado de participar en las diferentes actividades y el aportar ideas que ayuden a la mejora de nuestra dirección y a Conagua".

Elvia Denia Burrola Herrera, Dirección de Asuntos Jurídicos, con antigüedad de 24 años: "mi actividad consiste en proyectar resoluciones a recursos de revisión, contestaciones de demanda, informes justificados previos en juicios de amparo y juicios de nulidad, en fin, sirvo de apoyo en varios asuntos jurídicos. Me enorgullece lograr que se cumplan lo estipulado por la ley y que trabajemos conforme a derecho".

Fernanda Adriana Beltrán Del Moral, Dirección de Recaudación y Fiscalización con 14 años de antigüedad laboral: "soy un enlace administrativo, además de asistir a la dirección y dar atención a usuarios. Me ha dado mucha satisfacción el apoyar a las personas a concluir sus trámites, básicamente servir a los usuarios".

Guadalupe Berenice Gamez Ríos, Dirección de Recaudación y Fiscalización con 15 años de antigüedad: "mi trabajo consiste en la asistencia al contribuyente, apoyo a realizar declaraciones de aguas nacionales, descargas, zona federal y, lo más satisfactorio es ver que el usuario va aprendiendo de la asesoría que aquí les brindas".

Gisela Ortega Ramírez, Dirección de Agua Potable con 22 años de experiencia: "dirijo el Programa de Saneamiento de Aguas Residuales (Prosanear) en la entidad, y lo más satisfactorio es ser testigo de que les llegue el recurso a los organismos operadores y, que se reflejen en obras para la comunidad".

Cinthya Gpe. Muñoz Cota, Dirección de Agua Potable, con 7 años en el OCNO: "al ser secretaria en la Dirección de Agua Potable, la atención al usuario, la agenda y el tema administrativo son las funciones principales y, mi mayor satisfacción es atender a la gente, estar al servicio y hacer bien mi trabajo".

Carmen Ivón Martínez Bravo, Dirección de Infraestructura Hidroagrícola con 14 años de antigüedad: "me dedico a recopilar información y documentos para la integración del catálogo de instituciones y empresas estatales de agua, y mi mayor satisfacción es aportar a la institución en el trabajo, entregar en tiempo y forma la información y cumplir con mis responsabilidades".







Comunicado de Prensa

No. 0008-23

Lugar Sonora

Fecha: 07 de marzo de

2023

Elizabeth Torres Gálvez, Dirección de Administración, Departamento de Jefatura de Personal, Remuneraciones y Pagaduría, con 30 años de servicio: "mi trabajo se enfoca en los movimientos de personal y el pago de nómina; esto representa una gran responsabilidad y entregar buenos resultados ha sido un aprendizaje constante, he tenido muy buenos jefes que me han ayudado a crecer".

Silvia Valenzuela Navarro, Administración del Agua, con 32 años de experiencia: "la asesoría y recepción de expedientes para tramites diversos en el Centro Integral de Servicios (CIS), así como la atención a usuarios en alguna de las actividades realizadas y, ayudar a la gente es la mayor satisfacción que me brinda mi trabajo".

Tania Yanet Valenzuela Soto, Departamento de Recursos Humanos del Distrito de Riego 041 Río Yaqui, con 12 años de experiencia: "en mis actividades principales atiendo las necesidades de los usuarios del distrito, con información general, expedientes, entre otros. Me gusta atender a mis compañeros, ayudarles en sus necesidades laborales y he conocido muy buenas personas. Además, soy el Enlace de Género del OCNO, lo que me permite llevar la representación del empoderamiento que hemos tenido las mujeres en las últimas décadas respeto a nuestros derechos, libertades y sororidad. Nuestra labor es atender y apoyar a las mujeres de Conagua mediante el Comité de Igualdad de Género en cualquier denuncia o situación que se considere violatorio de sus derechos de igualdad y justicia laboral.

00000

